
	 	 	

	
	

 
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 3. August 2019, Hotel Linard, Lavin 
	
Der Präsident, Hansjörg Hosch, begrüsst alle Anwesenden herzlich. Als Einstieg, erzählt Herr 
Schmid, Gastgeber von Hotel Linard, einige schöne und interessante Anekdoten über das Hotel und 
das Dorf Lavin. 
 

1. Protokoll Mitgliederversammlung 2018 
Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 21. Juli 2018 wird einstimmig angenommen. 
 

2. Jahresbericht des Präsidenten 
Der Vorstand hat sich leider verkleinert, Reto Gansser und Mirella Carbone sind aus dem 
Vorstand ausgetreten. David Jenny und Bernard Bachmann lassen sich für die Ver-
sammlung entschuldigen.  
Die Jahresdokumentation wurde gestrafft und verkleinert. Neu sind die Informationen auf 
der neu gestalteten Webseite und auch auf Facebook zu finden. Der Verein erhofft sich so 
eine bessere Kommunikation auch unter den Mitgliedern.  
Die Vorstandssitzungen sind vereinfacht worden und finden monatlich statt. Der Sitzungs-
leiter rotiert. Alle zwei bis drei Monate organisiert der jeweilige Sitzungsleiter einen Stamm 
zu einem aktuellen Thema. Im vergangenen Jahr konnten wir interessante Persönlichkeiten 
zu den Stammtischen einladen. Gerhard Walter, CEO Engadin St. Moritz AG, war auch Gast 
bei einem Stamm einladen. Es wird gehofft, dass die TO auch langsam sensibilisiert wird 
für den Schutz der Landschaft. Ein Dilemma zwischen Landschaftserhaltung und modernem 
Tourismus. 
An einem weiteren Stamm wurde die Fernsehdokumentation „Rummelplatz der Alpen“ 
gezeigt. Mit vielen eindrücklichen Beispielen zeigt der Film den Gegensatz zwischen einer 
auf Landwirtschaft begrenzten Lebensweise im Alpenraum und einer auf Wachstum 
begründeten touristischen Vollnutzung. Ein schwer lösbares Dilemma. FE möchte dieses 
Thema an eine Nachfolgeverantwortung aufgreifen.  
Im Rahmen eines weiteren Stammes wurden die Ausbau-/Entwicklungsvorhaben des 
Regionalflughafens mit Daniel Peter und Christian Meuli diskutiert.  
 
 

3. Jahresberichte der Vorstände/Ressortleiter 
Politik und Gesellschaft – Franziska Preisig 
Franziska Preisig ist seit einem Jahr Grossrätin und ist positiv überrascht, dass in Chur die 
Meinungen angehört werden. Zurzeit ist sie Präsidentin des Raumplanungsgesetzes. Alle 
Auszonungen gehen über ihren Tisch. Engadiner Tavulins sind im Moment keine organisiert, 
da es keine geeigneten regionalen Themen gibt. 
Kultur – Mirella Carbone 
Mirella Carbone weist kurz auf eine kulturelle Veranstaltung im Paracelsus St. Moritz hin.  
Sie bedauert es, dass sie aus zeitlichen Gründen aus dem Vorstand ausgetreten ist.  
Kommunikation – Barbara Graf 
Barbara Graf stellt die neu gestaltete Webseite vor. FORUM ENGADIN ist neu auch auf 
Facebook. Sie ermutigt die Mitglieder auf der Facebook-Seite von FE mitzudiskutieren, zu 
posten und die Seite zu abonnieren. Einige Mitglieder äussern sich kritisch zu Facebook. 
Barbara betont, dass Facebook eine ideale Plattform ist, um zu aktuellen Themen Stellung 
zu nehmen.  
Reto Caflisch 
Reto erinnert, dass viele Probleme im Engadin, die Zweitheimische beschäftigen 
hauptsächlich zu Spitzenzeiten, ca. 2-4 Wochen auftreten. z.B. Kollision Hike/bike, 
Motorräder etc. Wir Einheimischen, die immer hier im Tal leben, beschäftigen uns das 
ganze Jahr mit  Problemen, die leider nicht nur in der Hochsaison vorkommen: z.B. 
Finanzierung der Musikschule, das Finden von Romanisch sprechenden Lehrern usw.  

 
 

4. Jahresrechnung / Budget / Revisionsbericht 
Djuro Horka präsentiert die fast ausgeglichene Jahresrechnung 2018, die mit einem Verlust 
von Fr. 130.70 abschliesst. Der Revisorenbericht von Ursula Bolli und Angela Krages liegt 
vor und wird verdankt. 
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Für das Budget 2019 ist wegen der Neugestaltung der Webseite ein Verlust von Fr. 4‘500 
geplant. Mit den neuen Medien Webseite und Facebook können hoffentlich auch jüngere 
Personen angesprochen werden.  
 

 
5. Entlastung des Vorstands 

Die Rechnung und das Budget wird ohne Gegenstimme genehmigt. Entlastung des 
Vorstandes wird ohne Gegenstimme angenommen. 

 
6. Ausblick 

Hansjörg Hosch erinnert an die verbleibenden Veranstaltungen des Sommerprogramms, die 
jederzeit auf der Webseite abgerufen werden können. Er appelliert an die Mitglieder, ihr 
Feedback und ihre Meinungen zu Aktionen des Vorstands und über wünschbare 
Schwerpunkte und Akzente  dem Vorstand zur Kenntnis zu bringen. 

 
7. Varia – Fragen der Mitglieder 

Ein Mitglied äussert sich über die verschiedenen geplanten Bauprojekte und Einzonung 
einer Hotelzone La Punt.  

 
Hansjörg Hosch bedankt sich bei allen Mitwirkenden, dem Vorstand und dem Sekretariat.  
 
Im Anschluss an die Versammlung und das Mittagessen gibt es eine Führung im Muzeum Susch. 
 
Für das Protokoll: Maya Rohrbach 


